

LAS ULTIMAS NOTICIAS

FECHA: M.21/DIC/99

PAG: 1

0 1 2 3 4 5 6 7 8 9 10 11 12 13 14 15 16 17 18 C

EL DÍA II

Sorpresa por información sobre fusilados

Pedirán a Juez Guzmán que investigue denuncia de Yungay

JUAN SHARPE

La Agrupación de Detenidos Desaparecidos, que preside Viviana Díaz, estudiaba ayer en la tarde la denuncia formulada por un informante anónimo en este diario el sábado pasado acerca de la posible existencia de cuerpos de personas fusiladas en el patio norte de la cárcel de Yungay.

Viviana Díaz informó que su agrupación intentará entrevistarse hoy mismo con el ministro de fuenro Juan Guzmán, para pedirle que se preocupe de esta denuncia y que empiece a investigar puesto que Guzmán tiene atribuciones para indagar en todo el territorio acerca de estas informaciones. La misma opinión tenían ayer Ilia Prádenas, coordinadora en Chillán de la Agrupación de Detenidos Desaparecidos, y Tirso Figueroa, el abogado que habitualmente asesora a la Agrupación en Nuble. Ambos informaron que no conocían los detalles de la denuncia pero que habían iniciado sus propias pesquisas en la región.

En la localidad de Yungay, que está a unos 75 kilómetros de Chillán en di-

rección sureste, la noticia provocó cierto revuelo y fue comentario obligado durante el fin de semana pero no obtuvo mucha credibilidad.

Sin embargo, los vecinos recordaron el intento de fuga descubierto el 30 de enero de 1994 en que estuvo implicado una veintena de reclusos de alta peligrosidad que se encontraba en destino a los provisionales allí mientras la cárcel de Chillán, de donde provenían, era sometida a trabajos de ampliación.

La denuncia explicaba que los reos encontraron cuerpos de presuntos desaparecidos cuando hacían un túnel en el patio norte de ese penal para fugarse. Allí, habrían detectado un saco con los restos de una persona con indicios de haber sido fusilada. El 31 de enero de ese año, los reclusos fueron trasladados a la cárcel de Colina y personas de la zona consideran que esta denuncia sólo puede deberse a una venganza tardía del grupo de reos que vio abortado su intento de fuga cuando les faltaba menos de metro y medio para alcanzar los muros exteriores.